



Bienvenue à la Cité de santé !

Lundi 21 mars, à l'initiative de Madame le Maire, une réunion de présentation du projet de Cité de santé sur le site de l'actuel hôpital avait lieu à l'espace Jean Lurçat. Les habitants ont ainsi découvert un projet intelligent qui permet de conserver un service public d'Urgences au sein d'un pôle de 200 lits de soins médicaux et de réadaptation. Une excellente nouvelle qui vient récompenser plusieurs années de mobilisation intense des élus et des habitants.

L'avenir du site de l'hôpital se dégage avec la création de ce que vous appelez une « Cité de santé ». Que ressentez-vous aujourd'hui ?

Lamia Bensarsa Reda : En toute humilité, j'ai le sentiment que la mobilisation des élus, des habitants et des collectifs citoyens a payé. Il faut voir d'où nous partions... Je rappelle qu'en 2012, le gouvernement souhaitait purement et simplement se débarrasser de l'hôpital et livrer le foncier de son site aux promoteurs immobiliers qui devaient créer 600 logements ! Le dépeçage de notre hôpital avait commencé par la fermeture de la chirurgie, puis de la maternité au début des années 2000 malgré la mobilisation des équipes municipales successives. En 2014, les élus de Juvisy et des villes voisines ont entamé

un bras de fer avec les services de l'État qui a fini par aboutir en 2021.

Juvisy va donc conserver un service public d'Urgences, mais elle perd quand même son hôpital. Que répondez-vous aux habitants qui l'ont toujours connu ?

Lamia Bensarsa Reda : Oui, Juvisy a bien eu un hôpital digne de ce nom, mais c'était il y a très longtemps ! D'année en année, le manque d'investissements et le désintérêt de l'État pour cette structure ont considérablement endommagé son fonctionnement et son image. Je tiens d'ailleurs à saluer les équipes soignantes qui y ont travaillé avec abnégation dans des conditions difficiles. Ceci étant dit, je fais partie de ceux qui pensent que les regroupements hospitaliers permettent

d'optimiser l'offre de soin. L'hôpital de Saclay est une excellente chose pour les habitants du Nord Essonne. Pour autant, dans un territoire aussi dense que le nôtre, avec des réseaux de transports aussi importants que la gare ou la Nationale 7, il était impensable de ne pas garder un service d'Urgences. J'ajoute que la crise des gilets jaunes a mis en lumière le besoin d'une médecine de proximité. Conscients des responsabilités qui étaient les leurs, et soutenus par de nombreux habitants, les élus se sont battus pour conserver un service public d'Urgences à Juvisy.

Pouvez-vous nous présenter cette future Cité de santé ?

Lamia Bensarsa Reda : Cette Cité de santé, c'est d'abord un montage intelligent



entre un opérateur privé, le groupe Korian, et le service public hospitalier du Nord Essonne ! Située sur les emprises actuelles de notre hôpital, elle offrira 200 lits de soins de suite et de réadaptation, destinés notamment aux personnes âgées, mais pas que, je pense notamment aux personnes accidentées ou en situation de handicap. La Cité de santé, c'est aussi une surface de 1200 m² réservée à un service d'Urgences ouvert 7j/7 et 24h/24, avec un plateau technique et une antenne du SMUR.

Que répondez-vous à ceux qui remettent en cause ce partenariat ?

Lamia Bensarsa Reda : On peut ne pas se satisfaire de ce projet et regretter un monde idéal qui permettrait d'avoir un grand hôpital public à Juvisy. On peut aussi regarder d'où l'on vient. Ce projet, ce sont 80 millions d'euros investis pour construire une structure moderne qui participe à la lutte contre la désertification médicale. C'est aussi un projet qui valorise notre environnement et nos parcs, grâce à des bâtiments qualitatifs qui répondent aux exigences les plus strictes en termes de constructions écologiques.

Que va devenir le parking situé de l'autre

côté de la rue Camille Flammarion ?

Lamia Bensarsa Reda : Une bonne fois pour toute, contrairement à ce que des mauvaises langues ont pu colporter comme « fake news », il n'y a aucun projet de construction sur ce parking. Pour l'instant, l'hôpital ne nous l'a pas encore rétrocédé. Dès que ce sera fait, nous concerterons les habitants sur son aménagement, mais je peux déjà vous dire qu'il y a de très fortes chances qu'il demeure un parking.

Quand démarrera le chantier et combien de phases comprend-t-il ? Est-ce que les Urgences devront fermer le temps des travaux ?

Lamia Bensarsa Reda : Non ! La première phase du chantier commencera en fin d'année par la démolition du bâtiment administratif et la construction du futur bâtiment des Urgences. La fin du projet est prévue pour 2026. Je dois juste préciser que malgré l'empressement de l'État pour que ce projet voit le jour au plus vite, celui-ci a pris du retard dans la gestion de l'enquête environnementale, mais nous avons bon espoir. Dès que j'ai le feu vert des autorités, je signe le permis de construire !

Un peu d'histoire...

2008

fermeture de la maternité de Juvisy malgré la mobilisation des élus juvisiens

2012

le gouvernement souhaite fermer les hôpitaux de proximité et vendre le site de Juvisy aux promoteurs

2014

Mobilisation des habitants et engagement des élus dans un bras de fer avec l'Etat

2021

l'État accepte un partenariat avec le groupe Korian et le Groupe Hospitalier Nord Essonne

La Cité de santé c'est :

200

lits de soins de suite et réadaptation

1200 m²

loués au service public hospitalier

24h/24

1 service public d'Urgences ouvert 7 j/7 et 24h/24

1 plateau technique et d'imagerie médicale

1 antenne du SMUR

1 site valorisé au cœur des parcs de Juvisy

